



Vorlage Nr. 20-O-08-0032

Tagesordnungspunkt 11

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Bierstadt am 26. November 2020

Zeitnahes Angebot stadtteilbezogener Informationen für Bürger mittels moderner digitaler Plattformen (CDU)

1. Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten zu prüfen, inwieweit stadtteilbezogene Informationen zu den Themenfeldern
 - Aktuelle Verkehrsinformationen geplante oder kurzfristige Straßensperrungen (nicht Unfälle) und Verkehrsinfrastrukturmaßnahmen
 - Städtische Projekte im Stadtteil
 - Bauprojekte
 - Informationen der Verwaltung
 - Veranstaltungen
 - Aktuelle Informationen der Schulen, Kitas, Senioreneinrichtungen
 - Raumbelungsplan der Öffentlichkeit zur Verfügung stehender Räumlichkeiten

für Bierstadter Bürger unter Nutzung aktueller moderner digitaler Angebote, wie z.B. durch Überarbeitung der aktuellen Homepage Wiesbaden.de im Bereich der Stadtteile, Entwicklung einer Informations-APP (inkl. Push-Nachrichten) und Aufstellung von digitalen Informationstafeln in Bierstadt, verbessert werden können und deren zeitnahe Umsetzung vorangetrieben werden kann.

2. Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung des Sachstandes hinsichtlich etwaiger, sich vielleicht schon dahingehend in Arbeit befindender Lösungsansätze und des zeitlichen Rahmens derer Umsetzung.

Begründung:

Das Wissen, was wo oder wann in meinem Stadtteil passiert, sollte Grundlage eines jeden modernen Gemeinwesens sein. Die sich weiter entwickelnden digitalen Möglichkeiten schaffen die Voraussetzungen, um die Bürger in Wiesbaden und ihren Stadtteilen bestmöglich über wichtige Weichenstellungen, Maßnahmen oder Veränderungen zeitnah und praktisch in ihrem Lebensumfeld zu informieren. Das ist ein Stück gelebte Bürgernähe, die das Zusammenleben erleichtert, Ärger oder auch Missverständnisse verhindern hilft. Der Ortsbeirat erhält bereits heute Informationen der Stadtverwaltung über geplante Straßensperrungen und Baumaßnahmen. Es sollte möglich sein, derartige Informationen mit Vorlauf auch interessierten Bürgern auf einer geeigneten digitalen Plattform zur Verfügung stellen. Eine Verbreitung nur über die zur Verfügung stehenden Printmedien erscheint uns nicht mehr zeitgemäß, zumal die jüngeren Generationen, aber auch zunehmend die mittlere

und ältere Generation sich dieser Informationsquelle häufig nicht mehr bedient und sie daher nicht mehr alle Bürger erreicht. Informationen der Stadtverwaltung sollten zudem auch medienunabhängig erhältlich sein.

Die Stadt Wiesbaden betreibt bereits eine **Homepage**, auf der zahlreiche Aktivitäten, Veranstaltungen sowie Adressen auch stadtteilbezogen vermerkt sind. Allerdings ist das Angebot oft unübersichtlich, teilweise nicht aktualisiert und nicht mehr in allen Punkten zeitgemäß und hinsichtlich der Informationen zum Stadtteil Bierstadt eher dürftig. **Es ist notwendig, dass hier schnellstmöglich eine sinnvolle Weiterentwicklung erfolgt.** Konkret schwebt uns eine zeitnahe Information über bevorstehende Infrastrukturprojekte, Baumaßnahmen, Sperrungen oder andere Eingriffe in die Infrastruktur Bierstadts, Informationen der Verwaltung, gebündelt, stadtteilbezogen und immer zeitlich aktuell, vor. Angemerkt sei, dass die vorgenannten Punkte keinen Anspruch auf Vollständigkeit erheben.

Alternativ sollte über die **Entwicklung und den Einsatz von gut strukturierten Informations-Apps** nachgedacht werden. Es gibt bereits gute Beispiele hierfür. Genannt seien hier zwei Beispiele, die APP Baustelleninformationen des Landes Thüringen auf der alle Informationen zu Baustellen in dem Bundesland auf einen Blick übersichtlich zu erhalten sind. Ein weiteres sehr gutes Beispiel für moderne Kommunikation, die auf den digitalen Möglichkeiten fußt, stellt sicherlich auch die APP „Sauberes Wiesbaden“ dar, über die Mitbürger Müllablagerungen auf dem Stadtgebiet melden können. Die Entwicklung einer App, deren Ausgestaltung für Bierstadt sicherlich hinsichtlich der oben aufgeführten Themenbereiche hinausgedacht werden kann, erscheint uns besonders zeitgemäß und zukunftsorientiert und könnte auch richtungsweisend für andere Stadtteile sein.

Ausbaufähig wäre das Informationssystem zudem, in dem man an repräsentativen Stellen im Stadtteil **digitale Informationstafeln** aufstellt, die auch interaktiv bedient werden können und die gegebenenfalls auch auf die APPs und Homepage zugreifen. Aushangkästen in denen gedruckte Informationen ausgehängt werden, sind schon lange nicht mehr zeitgemäß. Digitale Tafeln könnten, analog der Informations-Apps von einem „Team“ in der Stadt zentral bestückt werden. Das spart Zeit, Ressourcen und Manpower und verkürzt die Informationszeit enorm.

Der Ortsbeirat steht für Anregungen hinsichtlich der gewünschten Themen, die mittels APP, Homepage und/oder digitalen Informationstafeln vermittelt werden sollen, gerne zur Verfügung.

Beschluss Nr. 0099

Der Antrag der CDU-Fraktion wird antragsgemäß beschlossen.

Verteiler:

Dez II z.w.V.

1005 z.d.A.

Belz
Ortsvorsteher